

**Immigration**

# 7% de moins d'affiliés marocains à la Sécurité Sociale en Espagne

**La baisse d'activité au marché du travail en Espagne affecte sérieusement le collectif marocain dont le nombre d'affiliés à la Sécurité Sociale a baissé de 7,07% pour se situer à fin janvier à 192.047 travailleurs qui cotisent à cette caisse de prévoyance sociale.**

La publication des dernières statistiques sur la Sécurité Sociale relatives aux étrangers en Espagne reflète une perte de 16.665 postes d'emploi par le collectif marocain en comparaison avec le mois de décembre de 2011. Il s'agit d'un chiffre hautement significatif en un moment où il paraît difficile, sinon impossible, d'accéder à un nouvel emploi en début de l'année, une période qui se caractérise généralement par le marasme de certains secteurs employant une nombreuse main d'œuvre, tel le tourisme.

A fin janvier, il y avait 192.047 marocains qui cotisaient à la Sécurité Sociale sur un total de 1.690.186 travailleurs étrangers (dont 1.062.877 sont originaires de pays non membres de l'Union Européenne). Le taux moyen interannuel d'affiliation de travailleurs étrangers a baissé plus que le double que celui du total des travailleurs en Espagne. La variation annuelle registre une chute de 4,92% pour le collectif étranger face à 2,39% de l'ensemble du système de la Sécurité Sociale. De manière que la perte d'activité au marché du travail a doublément affecté les étrangers. En termes ab-



solus, la chute interannuelle d'affiliés étrangers a été de 87.381 travailleurs (moins 4,92%) et la variation intermensuelle décembre/janvier a été moins 2,8%, soit une perte de 48.737 affiliés. Dans cette moyenne, près de 30% du total des postes d'emploi perdus correspondent au collectif marocain. Plusieurs indicateurs corroborent cette dernière situation. Sur un total de 257.128 travailleurs extra-communautaires bénéficiant de l'indemnité de chômage à fin décembre, 76.102 sont d'origine marocaine, ce qui représente près de 30%.

De même, sur un total de 438.432 extracommunautaires demandeurs d'emploi, qui sont officiellement inscrits aux bureaux de recrutement, 153.714 étaient marocains, soit 28,52%. Compte-tenu de la répartition géographique, les marocains affiliés à la Sécurité Sociale sont majoritairement enregistrés en Catalogne (45.783), en Andalousie (41.850), à Murcie (28.512) et dans la Communauté Valencienne (18.795). Ce sont des régions connues pour le haut potentiel économique et employant une nombreuse main d'œuvre marocaine en agri-

culture, dans le bâtiment et l'hôtellerie. Il y a également 2.090 affiliés marocains à la Sécurité Sociale à Sebta et 3.801 autres à Melilla.

Ces chiffres corroborent clairement la diminution des opportunités d'emploi depuis 2007. Certains secteurs, tels l'agriculture et le bâtiment, peinent à décoller. A titre d'exemple, le nombre de sollicitudes d'hypothèques pour acquisition de logement a baissé de 32,6% en 2011, selon l'Institut Espagnol de la Statistique.

**DNC à Madrid, Mohamed Boundi**